
 

 

 

 
 

Stéphane Ravaille 

Professeur Agrégé d’économie gestion 

Candidat à la présidence de l’UTL34                Agde le 1er  décembre 2023 

 

Madame, Monsieur les adhérents de l’UTL34 

 

Je souhaite par ce courriel m’adresser directement à vous. Vous le savez déjà sans doute, je vais me présenter 

devant vos suffrages lors de la prochaine assemblée générale ordinaire du samedi 16 décembre en conduisant 

une liste de candidats, à l’exception notable de Mme Marie BOLLIET et M Jean Paul PONS, tous deux 

enseignants et déjà élus par leurs pairs pour les représenter au prochain CA avec effet après l’AGO. 

 

L’association traverse depuis la pandémie de Covid 19 des moments difficiles et la gestion se fait beaucoup 

plus au jour le jour qu’à long terme tant l’horizon décisionnel s’est raccourci. Je tiens à remercier tous les 

membres de l’équipe sortante, sans exceptions, pour le travail admirable qu’ils ont fait à mes côtés. Un grand 

nombre a décidé de continuer l’aventure à mes côtés, d’autres ont choisi d’arrêter. Les conseils, les soutiens 

et leur souci constant de défendre les intérêts de l’association ont été en tout point remarquables. Ils méritent 

tous ma, votre, reconnaissance. 

 

Au moment du vote, ce qui fait la légitimité de l’équipe élue et en premier lieu la légitimité de son président, 

surtout lorsqu’il s’adresse ensuite aux élus de la république (Maires, Président du département ou de la Région) 

c’est le nombre de voix que sa liste, et donc lui-même a obtenu. Votre vote est donc, déjà à ce titre très 

important. Il est également une marque de soutien de tout le travail déjà accompli en votre nom, souligné 

déjà par le vote à l’unanimité des rapports moraux que je vous ai présentés au cours de cette mandature. Je ne 

le vous cache pas, ma motivation à la tête de notre belle association, est liée aussi à votre soutien et à vos 

marques d’estime. Aussi, je vous demande de venir lors des Assemblées Générales soit physiquement, soit 

en remplissant le pouvoir à disposition dans chaque site ou sur notre site internet pour exprimer, de cette 

manière, votre appui.  

 

Cette année j’ai souhaité convoquer deux Assemblées générales.  

 

D’abord une Assemblée Générale Extraordinaire car elle a compétence pour modifier nos statuts. Jusqu’à 

aujourd’hui, si nous souhaitions honorer un enseignant, qui après de nombreuses années de services dans notre 

association, quittait sa fonction de professeur, nous n’avions à notre disposition que la catégorie de membre 

d’honneur. Elle est également utilisée par le CA pour remercier les bénévoles adhérents qui ont consacré de 

nombreuses années à servir l’association. Au fur et à mesure, cette catégorie devient nombreuse et je souhaite 

distinguer par l’honorariat les enseignants. En terme de droits, membres d’honneurs et membres honoraires 

auront les mêmes, à savoir être membres à titre gratuit de l’association. Simplement, nous distinguerons, si 

vous êtes d’accord avec ma proposition, d’un côté les enseignants qui ont passé de nombreuses années à vous 

faire partager leurs savoirs et passions et de l’autre les adhérents non enseignants qui ont rendu des services 

signalés à notre association. L’honorariat est, dans les Universités françaises un titre accordé aux enseignants 

qui prennent leur retraite. Cette proposition est un clin d’œil amical et respectueux adressé aux universitaires. 

 

Pour l’Assemblée Générale Ordinaire, son ordre du jour est peu différent de celui de chaque année, sauf en ce 

qui concerne l’élection d’un nouveau conseil d’administration qui a un mandat de 3 ans. Et dans le cadre de 

ma candidature, je souhaite vous parler, ici, du projet associatif 2023-2026 que je développerai lors de l’AGO. 

Certes il est prévisionnel avec toute la prudence liée au raccourcissement de l’horizon décisionnel que j’ai 

évoqué plus haut. Mais c’est aussi un projet volontariste où l’ensemble du CA sera mobilisé pour le conduire.  

 

 

 

 



Le titre est développement et consolidation. 

 

Développement car nous devons gagner en adhérents si nous voulons résorber le déficit qui apparait structurel 

(voir le compte de résultat de l’association). Il n’est pas question de réduire le nombre de cours proposé par 

l’UTL34, au contraire nous cherchons à vous proposer toujours plus de cours et de conférences. Mais pour 

réduire notre déficit, il nous faut plus de recettes. C’est donc vers un objectif ambitieux de 1 500 adhérents 

en 2026 que j’engagerai les forces vives de l’association. Vous pouvez nous y aider en parlant de nous à vos 

voisins ou amis. Vous êtes les principaux ambassadeurs de l’association. Rien ne vaut le bouche à oreille.  

Dans cet ordre d’idée, l’UTL34 doit explorer de nouveaux espaces et de nouveaux publics. Cela passe par 

l’amélioration de la démocratisation de l’accès à la culture avec en particulier deux directions : 

Les séniors dans les résidences qui les accueillent (de type Sénioriales ou Domitys) 

Les CCAS pour accueillir des publics défavorisés qui cherchent à élargir leur horizon culturel. 

 

Nous devons également développer notre offre en Visio cours pour permettre à des publics à mobilité réduite 

d’avoir accès, de chez eux, à une partie de l’offre de cours. Cela passe sans doute par des stages de formation. 

 

Nous devons également consolider ce qui fonctionne dans l’UTL34 et améliorer ce qui fonctionne moins. 

Notre site internet est un outil performant – je tiens à remercier le travail exceptionnel de M Barale notre 

webmaster - toutefois il faut le faire régulièrement évoluer. Le Forum n’a pas eu de succès et il faudra en 

analyser les raisons et proposer peut-être une autre formule. M Collignon qui en était l’administrateur sera 

sollicité pour faire des propositions.  

 

Il faudra également améliorer notre communication interne et externe vis-à-vis de tous. 

 

Cette mandature doit être un temps d’auto audit, également de prise de conscience par tous de nos fragilités. 

La pérennité de l’association ne va plus de soi, nous devons étudier les solutions qui nous permettent d’aller 

de l’avant. Rien ne serait plus néfaste que l’autosatisfaction et l’immobilisme de ceux qui pilotent l’association. 

 

Enfin et de manière plus globale, nous devons également tenter de mieux prendre en compte les soucis 

environnementaux. Covoiturage par exemple, développement des transports en commun pour les fêtes, gestion 

des ressources, notre association doit résolument s’engager dans la lutte contre le dérèglement climatique. 

Certes avec ses moyens forcément modestes, mais résolument. 

 

Ces éléments qui forment le projet associatif que je porte devant vous, sont évidemment perfectibles et je serai 

à l’écoute de vos propositions tout au long de la mandature. Les bonnes volontés seront toujours très bien 

accueillies. Notre association a besoin de l’implication du plus grand nombre dans les Conseils de proximités. 

N’hésitez pas à venir y donner un peu de votre temps, pour le bien de tous. 

 

Tant que j’aurai votre confiance, je maintiendrai notre association sur la voie de l’extraordinaire aventure 

humaine qu’elle a prise depuis mon accès à la présidence en 2006, avec des valeurs de solidarité, de respect 

des autres, de partage de la culture avec le plus grand nombre et de laïcité. Je suis extrêmement fier du chemin 

parcouru, avec le soutien constant des professeurs qui œuvrent au quotidien à la réussite de ce projet. Leur 

acceptation du bénévolat est un exemple parmi d’autres de leur engagement dans les valeurs de notre 

association. Qu’ils reçoivent tous l’expression de ma plus haute gratitude. 

 

Mes chers adhérents, sans vous, l’UTL34 ne pourrait pas fonctionner. Merci à ceux qui s’impliquent déjà dans 

le fonctionnement de notre association, merci à ceux qui les rejoindront. Je souhaite le 16 décembre 2023 

recevoir le maximum de soutien de votre part. Votez en grand nombre. Je compte sur vous tous. 

 

Stéphane Ravaille  


